Correo 118 TELEGRAFO 'PACIFICO' -Fundade en 1895-

Oficina

FRENTEAL

"PARQUE VICTORIA"

Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-EECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA I ICA, JUEVES 24 DE JULIO DE 1913

Napoleón Soto J.

Surtido completo de al arrates, vinos, licores, conservas cristateria y confiteria de las mejores casas europeas. IMPORTACION DIRE TA - VENTA AL POR MAYOR, - DEPOSITO PER-MANENTE DE TABACO IZTEPE-QUE

Nacional Compañia de Seguros

Capital C_I. 630.000

Agente en Puntarenas

LUIS CASALVOLONE

Oficina coutigua a la casa de don Alberto Fait & C? Calle del Estero, come à 20 varas a Este de la Escuela de Varones.

ISBIATE OF PRINCIPLE

Fábrica de Fideos

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIER

Agte. on Puntarenas y Guanacaste.-LUIS CASALVOLONE. Oficina contigua á la casa de A berto Fait

(Antes Hotel Colembia) de Isidro Montoy.

EL MEJOR SITUADO DE PUNTA-RENAS .- FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmera-do, amabilidad en el trato. Comidas suculentas y bien sazonadas. Cantina montada á la última.

AZUCAI

del Ingenio del Tempisque de

Federico Sobrado

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELES

Manuel Burgos-- agente

T. ASSMANN & Co. IMPORTADORES BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón.

REMATE

A las dos de la tarde del 2 de Agosto pmo. remataré al mejor postor en la Aduana de este puerto por cuenta de quien corresponda.

SIGLO Nº 525 Bultos de harina averisda por agua de mary SIGLO

S. B. & C. Nº 75 I fardo de Pantalones llegado por vapor Barracouta el 10 de Mayo de 1913.

La harina llegó por vapor CUZCO el 20 de Abril de 1913.

Los derechos de Aduana son por cuenta del comprador.

Puntarenas, julio de 1913. S. SARABIA

Política la atender per-

sona mente; vendo la lancha de gasolina COSTA RICA, a la

mitad de su costo; tiene un mo-

tor le 12 caballos de fuerza.

Reune muy bnenas condiciones.

Para demás pormenores y con-

diciones de venta, entender e

Corredor jurado.

SERAFIN SARAVIA

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limôn. C. R.

Para Aueva York, via Colon y Jamaica. TODOS LOS LUNES á las cinco p no

Los nuevos y lujosos vapores Pasieres, Carrillo, Sixaola y Tivives, llevaun pasajeros y carga de Limón a Nueva York en me nos de 8 dias, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán cargi para Eurepa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Colon todos los jueves à las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos á las 5 p. m. Servicio solame-te de pasajeros con les recopocidos vapores

MAROWIJNE, COPPENAME y SARAMACCA. Para Boston (directo;) todos los sábados en la noche. Servicio solemente de pasajeros con los vapores San José. Limón Todos lospasaieros de la clase para Bocas del Tore y Colón (Pana-

má) deben presenta se ante el Consul Americano en San José 6 Limón, CIN CO dias consecutivos antes de embarcarse a fin de ob tener una constanci de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO das Burante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasa-

jeros para Nueva Orleans, deban presentarse ante el Consul Americano en San José TEES DIAS consecutivos autes de embarcarse, a fin de obte er ans constaucia de haber permanesido en ese lugar dur nte dinnos tres dias.

Además, todos los pasaieros deben proveerce de un pasaporte de la autoridad respentiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informe, seservación de camarotes, etc., dirigirae a las oficinas de Unico Fruit Company en San José o Limon o a ios Suo-ago Sras. Sasso y Pirio en San José.

W. E. Muiling - Administrador General

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Punta renas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y adehás pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

TEOOORO ROIZ

Gran Fábricae Jabon y Velas

Easa fundada en 1899 Almacén de Abarrotes y Licores:

PUNTARENAS COSTA RICA:

Ofrece á su clientela:

AZUCAR de primera calidad muy blanca. HARINA DAYTON. la marca mejor conocida y bien apreciada del público. - AL PRECIO DE @ 9.25 POR QUINTAL POR AHORA, s lo por partidas

Abarrotes en general, á precios de plaza Importación directa y renovación constante del surtido.

COMPRA Maderas de toda clase, en tucas, CUEROS, IELES CAUCHO y cualquier otro artículo-de expor tación, y paga los mejores precios Puntarenas, Nobiembre de 1912

EL SIGLO NUEVO

-PUNTARENAS

Almacen De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina of recemos: planchas cobre. felpa, e-topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvaniza los de todos tamanos. - Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. 🕞

Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con puena maquinaria, para la elaboración de toda clase da maderas.

TABLONES, tablas machimbradas, traslapados, rodri gones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

SE construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos convincentes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz 1º clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos, son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

con el suscrito JUAN ALSINA Punts. Junio 18 de 1913

COMERCIANTE Balsón-Guanacaste-Costa Rica

Renovación constante de ge neros yab rrotes en general Compra y ventă de maderas y ganado.

-Restaurant con canting interna.

Bestias finas de alquier Dirección telegráfica:

AHUMADA.

LOMEJOR DE ALAJUELA

Centro de suscriciones

. Agencias .- Comisiones

Libreria de C. Catvo Fernandez y Gia:

Sucursal de la Joyería «VE. NUS» de Heredia.—Losta Rica

Agencia de la Imp. Moderna .-Agencia de la Imp. Alsina.

Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.-Depósito permanente de especies fiscales. Importación directa.-- Vantas por ma yor y menudo - rispecialidad en faoturas para Pulperias, Jefaturas Poli ticas, Municipalidades y Juntas de

Telefono nº S: - Apartado nº 28. - Telégrafo: -LIBRERIA.

Vende un bote des pies mach; o v do de construir de m dera d cedio

NICASIO PEREZ

Junio 16 de 1913

El "New York Times" y el Presidente de Costa Rica

Un tratado inaudito sobre Nicaragua

La opinión del Lic. don Ricardo Jiménez

Nueva York, 21 de julio | de 1913. A S. E. el President.

San José. A iniciativa de Nicara-

gua, el Secretario Bryan ha propuesto al Senado un tratado según el cual Nicaragua se compromete a no de clarar guerra sin el consentimiento de los Estados U. nidos; a no hacer tratados que pudieran destruir su independencia o dar derecho a un gobierno extranjero para plantar su pié en el territorio de nicaragüense, y a no contraer ninguna deuda más allá de los recursos ordinarios de Nicaragua; y permitir a los Estados Unidos que intervengan para preservar el orden o la independencia, y concede a los Estados Unidos una base naval y derecho para construir un canal interoceánico. Le agradecetal tratado sobre la proyectada confederación centroamericana y sobre si su país mira con fayor un tratado semejante con los Estados Unidos, o relaciones más es trechas en algún sentido.

[f.] "New York Times"

"New York Times".

New York.

Mi condición de Presiden te me impone una absoluta reserva de juicio sobre asun. tos internacionales que no conciernen a Costa Rica. No tengo, pues, títulos para emi tir opinión sobre las convenienciss de Nicaragua. En cuanto a nosotros, esta pequeña Repúblic - "concebi" da en Libertad" según la frase de Lincoln,-para vivir ordenadamente y para man tener y estrechar cada vez más cordiales relaciones de todo género con los Estados Unidos, no necesitamos sacrificar ninguno de los atributos de la soberania.

(f.) Ricardo Jimènez

Tanto, tanto se ha dicho sobre la ruindad de espíritu de los estadistas nicaragüen ses que gobiernan aquel pue blo eu la actualidad, tanto anatema se ha lanzado a la l ríamos nos cablegrafiara su l vileza que enarbolan en el opinión sobre el efecto de | Campo de Marte; tanto se les ha citado en tribunas, pe riódicos y libros su pesimo comportamiento con la patria, tanto se les ha querido abrir los ojos sobre las inten ciones voraces de los pieles rojas, que se ven claras en las notas de instrucciones del Gobierno americano a su Jefe de operaciones en Cuba antes de la voladura del

Maine; notas que decían que había que proteger a los débites contra los fuertes para concluir con ambos, que era necesario "hacer descender el fuego como en Sodoma y Gomorra", sobre estos pueblos; tanto, en fin hemos vis. to cómo cumplen los búfalos del Septentrión sus promesas de violación y exterminio, que ya tecar estos puntos se va haciendo innecesario, porque vemos que a la razón la vencen las bayonetas de Gengis-Khan, pero ante contestaciones como la de nuestro Presidente Ricar. do Jiménez al "New York Times", sentimos en nuestro pecho avivarse la hogue ra del patriotismo, y eucenderse una nueva estrella de esperanza, porque oímos entre la baraunda de la infamia la voz soberanía defendida como lo hubiera sido por José Cecilio del Valle, y esto nos da la clave de una evolución posible. Cuánta diferencia entre Díaz y Jimenez!

Qué grande sería Centro-América, si un día rigiera sus destinos, un hombre que dijera: "no necesitamos sacrificar ninguno de los atributos de la Soberanía".

Josè Angel Zeledon

plan el despojo los hermanos de la víctima.

En presencia de estos hechos espantosos, el conquistador cobrará nuevos brios y nuevas audacias, y ay! entonces de los que prepararon la pendiente por donde van a caer al abismo del des honor y de la destrucción, avenados por el formidable

Sí; ya no queda otra esperanza; si en esta tremenda lucha de razas, la nuestra o frece la debilidad de la des. unión y la complicidad tàcita de quien ve el peligro y no se apresta a la defensa comun;

Entonces no hay otro camino sino el grito de ¡fuego! el g ito supremo de los heroismos vencidos, y que el sable y la dinamita jueguen el papel que les corresponde en las horas de dolor y de agonía de la Patria.

Un robo de prendas

A nuestro amigo don Moncho Araya le robaron saludo y les deseamos grata

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de la casa de su hermago don Arturo, donde las guardaba en una urna.

El amigo Araya tenía en depósito tales prendas, por embargo hecho en los bienes de don Francisco L. Pineda, por don Miguel Guzmán.

Cuando se cometió el robo la casa estaba sola y penetraron los ladrones después de forzar una puerta interior.

Parece que hay muchos com prometidos, y que a policía unos dos de los indiciados. la pueblo.

A los republicanos

A los corresponsales y a todos nuestros compartida. rios del Guanacaste suplicamos el aviso telegráfico ce todas las renniones que verifiquen en sus distintos !ugares, dándonos cuenta del exito que se obtenga. Así mismo por carta esperamos todo dato o noticia que nos avorezca, con respecto : la actitud de nuestros enemigos . que la sahemos que apelan ha puesto a buen recaudo a a malas artes para engañar

Canard o Realidad

La intervención americana en Centro A mérica

Se nos informa que un mexion de Centro-América miembro de la colonia conservadora nicaragüense que radica en este puerto, recibió de nuestra vecina del norte un telegrama cuyo fondo es el signiente:

"Es un hecho la interven ción Americana en Centro-América bajo el control de

de Nicarogua'.

Francamente es muy ex- 1 traño eso de "intervención" en Centro-América porque no existen los motivos que pudieran provocar dicha intervención-a menos que le demos este nombre a un a llanamiento salvaje y sin cau sas de nuestro territorio por fuerzas americanas, y esto es muy posible, porque ya sabemos como entienden el derecho los descendientes de Washington.

También corre por las calles con creciente alarma la noticia de haberse presentado un proyecto al Senado americano pidiendo la a

a la federación yanki.

Esto, según se nos infor ma, no está confirmado ofi' cialmente, y el Gobierno es' tá en espera de datos oficia: les.

En el pueblo se había de mitines y manifestacio nes, que indudablemente ten drán que transferirse para mientras se reciben noticias exactas.

Estos rumores sobre inter vención, unidos a los del proyecto que dicen presen tose al Senado, v unidos tam' bién a la pregunta que The New York Times hace, tie nen en alarma al pueblo que ya piensa que su muerte es' tá decratada.

El Gobierno de Costa Ri ca ha ofrecido avisar al pue· blo lo que saa verdad de es. tos asuntos, para que, en caso que se confirmen los ru mores di hos se proceda a protestar.

Los triunfos del republicanismo

Telegrama de Santa Truz

A "El Pacífico" contra los republicanos, no cuando él era un simple s Josefina López, le solicita- nía. ron la tribuna al pater, pero

ni siquiera tuvo la aterción En la última reunion de de contestar la solicitud. Los los duraznos, el cura Carmo vecinos de Lagunilla, le han na increpó rudamente al be- enrostrado a Carmona su llo sexo de esta villa, y en fa ta de sinceridad en todo; su afán de lanzar dicterios y le han recordado cosas e se fijó que ofendía a las mu tudiante de cánones. El dujeres. Dos de las principales ranismo en Santa Cruz està señoritas, Alma Rosales y en el parexismo de la ago-

Corresponsal

Bienvenidos

Hoy, en la tarde llegarán a esta ciudad en vía de vacaciones 40 maestres de la Provincia de Heredia, que vienen a descansar de sus faenas a la orilla del Pacífi-

Presentámosles afectuoso

Atento lo hacemos a dena Ester de Zeledon, y a su her mana la Srita. Hersilia Mar. tínez; a esta filtima, que se dirige a Nicaragua, desel mos feliz vieje.

FUEGO!...

ca latina se hayan de duelo en estos momentos porque un miembro de esa familia rigarosa pero desunida, geiial, pero ilusa, heróica pero ormida en sus gloriosos aureles, ha sido presa de la vilización conquistadora de s nuevos romanos septenionales, mas ese luto dura eternamente porque las ctimas que han caído en fensa de la nación pisoada por la bota del coloso

perialista, representan la beranía, los principios, las ctrinas y los ideales de nraza, constituirán en el pacio de los grandes promas internacionales de aérica, una protesta sim'

lica contra las mutilacio-

al derecho de gentes.

su independencia Ricaurha lanzado un gesto de cio punible con que contem. I prendas por valor de C 100, I permanencia entre nosotros.

Los pueblos de la Améri- | maldición contra el invasor, y de angustia y desengaño contra los que contemplan vergonzosamente impasibles el sacrificio sangriento del hermano débil que apura en su viacrucis el cáliz de todas las amarguras.

¿ Y el recuerdo de los ninos héroes de Chapultepec ? ¿ Y el recuerdo del niño artillero de Cuautla? Allí estan: la Historia les ha fabricado un enorme y merecido pedestal para que sirvan de gran estímulo a las generacio nes dehoy y a las demañana. Sin embargo, el patriotismo latino americano está vertido con un burdo sudario con que le obsequian la inmoralidad y la corrupción política de la mayoría de nuestros sistemas gabernativos. No La lección es terrible y do se oye sino el eco lastimero osísima. Es la más alta y | de un pueblo que sucumbe | onadora voz de alerta a hecho girones por las afilastros pueblos que lucha | das garras del águila voraz, hasta lo sublime en pro que celebra con diabólica sonrisa el festín que le proe ha levantado de su tum i porciona la presa, y el silen.

enemigo.

TROFILO GUZMAN

REGRESO DE DON JUAN GOMEZ

bas humillaciones de Mesen

A caba de desembarcar ; en su honor, procedente de Cañ s el fo-Juan A. Gómez, a quien da mos un apretón de manos,

su gira política. Conversamos con él so- | triunfar: bre el escándalo de que nos dió parte telegráficamente, provocado por Mesén, quien apellidó de bandidos en la tribuna a los liberales nicasido la última noche del pro justas causas. eaz Mesén, quien así lo reciados emigrados ofendidos l enfrentarse.

Dió miles de explicaciogoso orador republicano don i nes, se humilló de obras y palabras y en la ofoscación que el pánico llevó a su áv nuestra felicitación por los inim ometroso, llegó hasta triunfos que ha obtenido en decir. Señores: Yo reconozco que don Máximo va a

Cuando los aludidos en las sucias ofensas de Mesén, tomaron el camino honroso de la protesta volviendo por su houra, y que iendo linchar a raguenses. Dice el amigo | aquel atrevido majadero, los Gómez que estos protesta- otros duranistas que habían, ron tan enérgicamente que a | tomaron las de Villadiego, no haber sido la intervención | sin duda porque comprendie. conciliadora de los republi- con que nunea va en camino canos esa noche hubiera si- de victoria quien defiende in

Ojalá q' esa lección dure al conoció, pues rindiò las gra go en el cerebro de este in. cias al mismo señor Gómez sultador, para que no vuelpor haberlo librado de la va a provocar conflictos a justa ira de aquellos desgra | los que no tiene el valor de

Inserción solicitada

DE 27 DE ABRIL

Iulio de 1913. Señor Redactor de "El Pacífico".

Puntarenas. A fin de que llegue a ofdos de quie corresponda y en la inteligencia de que el superior celoso zanjará dificultades, que aunque similen triivalidad, guardan traseendencias, voy a relatar a Ud. un incidente, que al igual de otros tantos de índole idéntica, sucedió aqui: El Sr. Juan R. Montoya por razones que ignoro, fué separado de sus funciones como Hacedor Gral. de los trabajos de don Emilio García y pasado a otro puesto Lo sustituyó don Francisco San. dino, y parece que esto ha dado motivos a divergencias entre ambos, y de aquí que

estén agrias las amistades. El lunes 7 como a las 3 p.m. hallándose Montoya en el telégrafo, llegó Sandino, y después de algunas palabras, el primero tiró una bofetada al segundo.

Esto ocurrió a vista y paciencia del Sr. Agente de Policia, sin que la autoridad dijera esta boca es mía; y todo según rumores que circulan con insistencia, por cuanto, entre este empleado y Sandino existen celos faldiferos.

Lamentamos lo sucedido entre los señores Montoya y Sandino, y elevamos la que ja a quien le incumba de lo poco religioso en el cumplimiento de su cargo que es el tal Agente de 27.

Corresponsal viajero.

Noticitas

El civilismo se desmoroua Lo absorve el du animo.

Un guasóu que ha pro puesto trantar el censo de los rojos que pasan a ver de, dice que a la hor pre sente, el número de cambiados debería dar much que pensar a los Jefes del Civi-

Alla ellos. Nos tro p n samos que esto confirma a quello de al trillo! al trillo! Los hechoss hablas muy daro.

-A los duranistas esperanos no hay camisa que les tante del pueblo. venga bien. Protesta de a La misma política del ji- i meron que sería re masta ve te a bomba! or policia de Alajueia esfaron también.

Ellos, los verdes de Espirta, que locura, para estar j a sus anchas, han pedido a San Carlos milagroso, gendarmes de Babia, pero como el santo referido no está en gracia de Dios han tenido que aguantarse a mécha. Y qué hacen!

-Hay disencione entre ol grupo verde. Cue tiones ; municipal y diputación. Tempr 110, eh! Pero, camarón... Y como hay dos band a personalistas.

Ya se romperán la cafete ra. Cuando llegue el momento de formar la lista y de pensar en el representan.

policía porteña y cua do su medisco, a última hora re-

l'aciencia, piojo!

Yo Valentín Gómez hago constar que protesto de la firma que di por el partido duranista porthaber sido engañado por un señor Castro y me adhiero al gran partido Republicano que proclama al distinguido hombre público don Máximo Fernán dez por ser el único, que puede dar garantías al pueblo costarricense, en el período constitucional de 1914 a 1918.

Valentin Gomes Testigos: E. Bolaños, Faustino Mena C.

Yo Jesús Guevara hago constar que protesto enérgicamente de la firma que dí por el partido duranista, por haber sido engañado, y me adhiero con fé y de todo corazon, al gran partido Repu blicano que proclama la candidatura del Lic, don Máximo Fernández, en el período constitucional de 1914 a 1918.

Rogado del Sr. Jesús Gue vara Fletes que no sabe firmar, lo hace.

Horacio Gómez Testigos: Faustino Mena C. Aurelio Rivas.

Protesto enérgicamente de la firma que di por el partido duranista, por no estar de acuerdo con ese bando y me adhiero de todo corazón al gran partido Republicano que proclama la candi latura del Lic. don Máximo Fernáudez en el periodo constitucional de 1914 a 1918 por ser el único que puede dar garantías al pueblo costarricense.

Rogado de Braulio Abarca Baltodano que dijo no sabe firmer, lo hace

Faustino Mena C. Testgo: Horacio Gómez.

Yo Juan Rafael Sánchez, de úoico apellido y vecino de Puntarenas protesto energicamente y de todo corazón del partido la unión nacional, y me adhiero al gran partido republicano que proclama la candidatura al Licenciado Máximo Fernández en el período constitucional de 1914 a 1918 y para mayor entusiasmo nacido de mi corazón este jviva Fernández!

. Juan Rafael Sánchez Testigos: Gustavo Pérez, Diego Galagarza.

Pants, Julio 20 de 1913

por no gustarme y convencido que el Partido Republicano lleva las ambiciones del pueblo me adhiero a él de corazón y protesto de la firma que di.

A ruego de Jesús Nager Cajina que no sabe firmar. Juan Delgado.

Testigos: Alonso Pérez Calvo, Carlos Monge M.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

es una enfermedad contagiosa que tan facilmente contraen los ricos que los pobres.

> Toda persona que tenga la menor propensión á debilidad pulmonar, enflaquecimiento, anemia, necesita tomar la

EMULSION de SCOTT



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.)



Poderosa en sus efectos. Buena en toda época del año.

El regalo de los cincuenta colones

Hacemos constar que en el sorteo de la Lecherla EL CARRI-ZAL correspondiente al mes de Junio pmo pdo resulto favorecido

Punt a enas, 14 de Julio de 1913.

Juana Meneses

Agustin Roble' M. Juan Suñol h.

LOS HIPOCRITAS

Se acercan sonriendo, pero no es la sourisa de la amistad verdadera la que entreabre sus labios; ellos creen engañar, pero se eugañan es mucha la diferencia entre la sonrisa pura del amigo, y la sonrisa envene. nada del hipócrita. Se acercan y acarician, con caricia servil; parece que en el amor que nos tienen se sienten impulsados como los perros a lamer nuestras manos. Yo los conozco desde lejos y procuro evitar sus encuentros, pero a veces me sorprenden y me asedian con la miel de sus frases afectuosas. Allá viene uno: para unirnos faltan como veinticinco varas y va me sonrie y me extiende la mano; llega, me saluda, correspondo con fría urbanidad, siento asco, quiero escupir, lo demuestro, pero él se hace el desentendido y me coloca las manos en los hombros. ¡Oh supliciol Maldita sea la Urbanidad que nos condena a soportar el hedor de estos pan tanos vivientes!

En unos juegos florales | zos..... Protesto del partido civil de León, Nicaragua, se dió para composición en música, ticos que en la clualidad Pintura y Literatura, este asoman sus calvas cab zas. tema: "Ruinas". Entonce: chismosos y, viles, yo rei jo fué cuando triunfó en música el leproso Mena con su vals que lleva ese nombre y que fué una maravilla cte arte, como que el sentía l'a viej s, gastados, decrépitos, ruina de su propio cuerpo. y triunfó Luis Avilez Ramí rez diciendo en magnifica prosa que las ruinas verda-

oeras no eran los restos de ciudades que el tiempo hubiera reducido a escombros, porque estos guardan siempre unhálito de grandeza ante el cual es necesario descubrir se como ante algo divino; q' la palabra ruina, encierra una idea de ruindad, de mezquindad y que por consiguiente la raina tipica, lo verdadero ruinoso, er lo que llamó la "ruina vidente", es decir la ramera, la mujer que comercia con su cuerpo

Sin duda Avilez Ramírez no pensó en lo asqueroso deun. hipócrita, porque ste sí, encierra en "a'ma a ruin eu el más alto grado de miseria.

"Levántate, majer, yo te perdono, dijo a ia M gdalena el Nazareno y así se puede decir a toda des graciada que cae en el abismo de la prostitución, quizá no por su expontánea voluntad, sino impulsada por el ham. bre ... pero a los hipócritas, a las "sepulturas b anqueadas" nunca perdoné Jesús' antes bien sacó a los increa deres del templo a latiga-

Para los traficantes poliel látigo de Cricto v In descargo sobre sus espaldas miserables ... Digo calvas cabezas porque casi todos son podagras, fracasados, venui-

La juventud es fuerte y siecera. - Angel de León

TUTTERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Julio de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Selidar de Puntarenas	Salidas de Manzanillo		Salidas de Manzanillo (Retorno)
Martos 1 Viernes 4 Viernes 7 Viernes 11 Martes 15 Viernes 18 Lunes 21 Lunes 24 Martes 29	5 s m 8 a m 10 p m 12 p m	7'a m 10 a m 12 p m	1 p m 4 p m 6 a m del 8 10 a m 1 p m 4 p m 6 a m del 22 8 a m del 25 12 m	

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidae de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miercoles 2	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Sábado 5	10 a m	12 m	5 p m	9pm
Miercoles 9	lam	3 a m	Sam	1 12 m
Sábado 12	4 am	6am	llam	1 3 p m
Miércoles 16	7 am .	9am	2 pm	6 pm
Sabado 19	9 am	11 a m	4 pm	8pm
Miercoles 23	lam.	3 a m	Sam	12 m
Sábado 26	2 am	4am	9 a m	Ipm
Miéreoles 30	6 am	8 a m	1 pm	5 pm

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salidas de Pro: Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 13 Domingo 27		10 a m.	12 m. 10 a. m.	2 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente @ 2.00 ida 6 regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	
Miercoles 2 Sábado 5 Miercoles 9 Sabado 12 Miércoles 16 Sábado 19 Miercoles 23 Sábado 26 Miércoles 30	8 a. m. 8 a. m. 8 a. m. 8 a. m. 8 a. m 8 a. m 8 a. m	11 a. m. 11 a. m.	

Scrvicio especial entre Chomes y Puntarenas, dierio, excepto los domingos, precio de pasaje de ida 6 vuelta CI. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reunen las mejores condiciones do seguridad y confort.

PRECIOS:

Por (Chours	G	15.00
ida y 2	Manzanillo		30.00
regre-	Puerto Jesús 6 San	Pablo	40.00
pe de	Bebedero		60.00
recar-	Humo	*****	60.00
go (Ballena ó Bolson		70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de la á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	€ 3.00
de 2s. á manzanillo	2.00
Niños menores de 10 sños, mitad del precio	1.00
Por qq. de carga á Behedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), á idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem. idem	0.25
Por cada pié cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

El pasajero que salga del muelle de Funtarques sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

1º-No se embarcará carga sin estar satisfecho el importo

2º-Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las la. tas de cafín, serán transportados sin responsabilidad por parte

de la Empresa, en caso de fractura 6 derrame. 39-Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcarà pingún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de

4"-Selamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapares.

5. - Los tiquetes deten comprarse con anticipación á la ho. ra de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor

LEASE .- Las horas de llegada y salida á los puertos de es cala son aproximados.

LA EMPRESA

Antonio Alvarez Hurtado

- ABOGADO Y NOTARIO -Altos de la casa de don Alberto Fait, frente al "PARQUE VICTORIA"

A ASCH BROS

PUTTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado á cien varas de la botica de Veranes, Todo el público acude á este establecimiento por sei el que más barato vende. yendo para la plaza.

Elders v Fyffes. Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] Y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta Línea hacen la trave. sía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

> PASAJE de primera á Bristol.... £ 20 " ida y vuelta .. 30

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/o. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeres deben de proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobiernode Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit C? en San José d'en Limón, ó á los Sub agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, -Administrador General.

PAN AMERICAN LIFE INSURANCE CO. OF NEW ORLEANS Seguros de Vida

Capital y surplus \$ 2.000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS ...

SEGURA - SANA - CONSERVATIVA. Agente en Puntarenas, -Luis CASALVOLONE. Oficina, contigua á la cara de don Alberto Fait

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas. Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Maderas Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

!EUREKA!

La cantina más antigua y acreditada --del puerto--

Acaba de recibir un surtido de vinos exquisitos, de las más afamadas Bodegas Españolas.

GRAN varied de chocolatesfinos en cajitas de lujos presentación, propios para obsequios de buen tono. Precios los más bajos de plaza.

Vendo una fin--Buen - ca sembrada de negocio arboles de caucho parte de los cua. les están en producción. Consta de ciento diez y ocho hectàreas. Tiene agua y el terreno es propio para agricultura. Además tiene maderas de cedro, roble, pochote y mera.

Para informes entenderse con esta Redacción.

Sardinal, 3 de junio de1913.

Se vende un fonógrafo, de segunda mano, en buenas condiciones pe pago. dará gratis 75 discos escogidos. Se

Pacific Lumber Company SANJOSE, - OROTINA, - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.

JAMES DAGAN

Administrador General.